

## Les Chroniques de Séraphin de Gilbert Espinal

---

Angustias elle s'est reçu du papier bleu...

Toute la cour elle était, qu'on savait plus ça qui nous arrivait! Angustias, que son mari y travaille toute la semaine à faire des transports avec sa camionnette, que y a pas tellement de temps encore il est allé j'qu'à Bel-Abbès pour prend' un chargement d'escargots, qu'il est arrivé ici quat' jours après, que le patron des escargots il était furieux, qu'il est venu j'qu'à chez nous lui dire qu'il aurait mieux fait de les faire venir à pied... Comme Bigoté il a dit:

— C'est pas ma faute à moi si les bielles de ma camionnette elles se sont mises à couler toutes en même temps, qu'il a fallu que je m'arrête à Lauriers-Roses à l'aller et au retour pour qu'à chaque fois on me refasse une moitié de moteur...

Horosement qu'Angustias elle était là qu'elle a dit:

— Monsieur, de quoi vous vous plaignez? Vos escargots y sont arrivés quat' jours après, tant mieux! Comme ça on a pas besoin de les faire jeûner: les gens dès qu'y les z'achètent y peuvent se met' à les manger...

— Vouï, il a fait le bonhomme, vous, vous parlez bien! Mais quand y sont partis de Bel-Abbès, Bourguignons y z'étaient et main'nant on dirait des sloughis! Qui c'est qui va s'acheter ces escargots de course?

Bon! Que mon esprit s'égaré! Tout ça ça vous dit pas pourquoi la Angustias elle s'est reçue du papier bleu...

La propriétaire!...

Cet hiver, avec la pluie qu'il est tombé, la Angustias elle a eu l'eau j'qu'à dans sa chamb' à coucher que y avait une tuile cassée. Chaque fois que la propriétaire elle venait elle lui disait:

— Madame, ma tuile!

— Vouï, vouï! elle répondait la propriétaire.

“Vouï, vouï; vouï, vouï!” mais le maçon on le voyait jamais. Qu'à la fin la Angustias elle en a eu marre et de trois mois elle l'y a pas payé le loyer...

Résultat: papier bleu...

Quand elle l'a reçu elle est venue me trouver et elle m'a dit:

— Lis-moi ça toi, pasque je sais pas où j'ai mis mes lunettes...

“Je sais pas où j'ai mis mes lunettes” ça veut dire qu'elle comprend rien du tout, que pour elle y a des mots que même avec des jumelles elle comprendrait pas.

Moi je l'y ai tout lu d'un bout à l'aut' que ça voulait dire que si elle se dépêchait pas de payer son loyer et des frais et des timb' et des contre timb', on allait lui saisir j'qu'à sa chemise d'abord et la met' à la porte après... “Veuillez agréer, Madame, l'expression de ma considération distinguée”.

— Et la tuile, elle m'a fait Angustias, y parle pas de la tuile?

— T'y en a pas assez de tuile comme ça? j'ui ai fait moi.

— Tu vas ly écrire toi au type qu'il m'envoie ce papier elle m'a dit Angustias, que au lieu de tant se casser la nénette à embêter les gens, y devrait venir un peu voir pourquoi on paye pas le loyer... T'y as qu'à lui dire que le jour où y pleut il n'a qu'à venir lui ici avec une éponge et une savonnnette pour prend' sa douche! Moi je lui prêt' une serviette...

— Moi j'ui dis rien du tout j'ai fait moi que c'est pas à moi qu'il a écrit...

— T'y as qu'à lui dire aussi, elle a continué Angustias sans m'entend', que nous sommes des honnêtes gens, que nous travaillons pour gagner not' vie pasque les cailles elles tombent pas toutes rôties par la cheminée — surtout au jour d'aujourd'hui —, que mon père et ma mère y z'habitaient déjà le quartier sans que jamais y z'aient dit ni ouf et qu'au lieu de nous z'envoyer tant de timb' et tant de papier il a qu'à se les garder pour lui et se les coller sur le bout du nez...

— Mais, j'ai fait moi...

— ... Et pour finir tu lui mets, elle a repris Angustias, comme y nous z'a mis à nous: “Veuillez agréer, Monsieur, l'expression de ma considération distinguée” que c'est pas pasque nous on paye pas le loyer qu'on est pas des gens com' y faut...